

ABSTRAK

Ulya Ulul Janah. NIM. 1940510034. Relasi Politik *Local Strongman* dalam Suksesi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco.

Tujuan penelitian ini untuk mengetahui relasi politik dari *local strongman* dalam suksesi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco, Kecamatan Jekulo, Kabupaten Kudus, dan mengetahui faktor pendorong relasi politik *local strongman* dalam suksesi Kepala Desa hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco pada pemilihan kepala desa tahun 2019 Kabupaten Kudus.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*) dan menggunakan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan metode observasi terstruktur dan *non participant observation*, wawancara semi struktur, dokumentasi serta literatur. Dalam teknik pengambilan sampling menggunakan teknik *non probability sampling* dan penentuan informan menggunakan *purposive sampling*. Teknik analisis data yang digunakan berasal dari sumber hasil olahan data dari observasi dan dokumentasi yang diintegrasikan dengan hasil wawancara sehingga dapat mempermudah pembaca untuk memahami hasil penelitian secara utuh.

Hasil penelitian ini ditemukan bahwa: 1). Relasi politik *local strongman* dengan Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco terjalin karena adanya bentuk dukungan yang dilakukan oleh *local strongman* dalam suksesi Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco pada pemilihan kepala desa tahun 2019 Kabupaten Kudus. Hubungan calon kepala desa dengan *local strongman* sangat kuat, karena potensi yang dimiliki oleh (*local strongman*) yang cukup besar. Relasi politik antara *local strongman* dengan Kepala Desa Hadipolo dan Kepala Desa Honggosoco membawa kemenangan dan kesuksesan atas terpilihnya Suleman Slamet sebagai Kepala Desa Hadipolo dan Baidowi sebagai Kepala Desa Honggosoco. Hasil dari perolehan suara dari Kepala Desa Hadipolo yaitu 5875 suara dengan presentase kemenangan 82% dan Kepala Desa Honggosoco yaitu 3901 suara dengan presentase kemenangan 59%. 2). Faktor dari keberhasilan terpilihnya kepala desa, tidak terlepas dari peranan *local strongman* yang mendukung calon kepala desa tersebut. *Local strongman* memiliki modal sosial, kapital, kultural dan kekuasaan yang sangat berpengaruh besar terhadap pemilihan kepala desa. 3). Fenomena *local strongman* sudah menjadi bagian dari kontestasi politik di ranah lokal. *Local strongman* memiliki kemampuan untuk menjamin stabilitas politik di tingkat lokal dan melakukan kontrol sosial atas penduduk lokal dibuktikan dengan memiliki kemampuan untuk memobilisasi penduduk.

Kata Kunci : Relasi Politik, Local Strongman, Pemilihan Kepala Desa, Suksesi, Desa Hadipolo, Desa Honggosoco.